



ACTA 11/2024

COMISIÓN INFORMATIVA DE CULTURA, EDUCACIÓN, DEPORTES Y FIESTAS

DÍA 17 DE DICIEMBRE DE 2024

ASISTENTES

D^a. Sonsoles Prieto Hernández
D. Carlos López Vázquez
D. Ángel Sánchez Jiménez
D^a. Cristina García García
D. Héctor Sastre Díaz
D^a. M^a José Martín Samboal
D. Alfonso González Garrido
D. David Gil Chapado
D^a. Juliana Jiménez Hernández
D. Fernando Contreras Alonso
D^a. Laura García García

SECRETARIO ACCTAL.

D. José Carlos Cubillo Díaz

ADMINISTRATIVO CULTURA

D^a. M^a del Carmen Jiménez Martín

En la ciudad de Ávila, siendo las doce horas y tres minutos del día diecisiete de diciembre del corriente, se reúne de forma presencial, bajo la Presidencia de la Teniente Alcalde Delegada de Cultura, D^a. Sonsoles Prieto Hernández, la Comisión Informativa de Cultura, Educación, Deportes y Fiestas, con objeto de celebrar sesión ordinaria, para tratar los asuntos comprendidos en el orden del día, emitiéndose los siguientes:

DICTÁMENES

1º.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR

A propuesta de la Presidencia, fue aprobada, por unanimidad, el acta de la sesión anterior celebrada el día 19 de noviembre del corriente, con la salvedad de incluir que D^a. Juliana Jiménez pregunto a D^a. Sonsoles Prieto por la retirada del programa de fiestas de la obra "No viene a cuento" y que la Presidencia le contestó que se lo preguntará a la Teniente Alcalde de Servicios Sociales.



2º.- CENTENARIO DE LA GENERACIÓN DEL 27 Y SU ENTORNO

Por la Presidencia se da la palabra al Concejal de Cultura quien informa que justo hoy, 17 de diciembre, se celebra el 28 aniversario de la reunión de estos poetas en el Ateneo de Sevilla y que va a conmemorarlo hasta el 2027 porque hay muchos autores e influencias. Invita a todos a la lectura colectiva de poemas; habrá música de entonces, cantautores de la época, muchas mujeres (ha encontrado obras de 17 y está intentando conseguir de otras 7 u 8), ya que las mujeres fueron las grandes olvidadas.

D^a. M^a José Martín pregunta si solo va a ser poesía; a lo que le contesta D. Ángel Sánchez que en principio si, excepto en mayo del 27 en que se conmemora el aniversario de Góngora.

D. Ángel Sánchez informa que la feria del libro del año 2027 estará dedicada a la generación del 27 y pide a todos que se impliquen, ya que es un proyecto abierto que va a realizar directamente el Ayuntamiento por lo que el único gasto será el de publicidad.

D^a. Juliana Jiménez pregunta si se va a dar participación a la Asociación "La sombra del ciprés"; a lo que le contesta el Concejal de Cultura que a todo el que se quiera apuntar, pero gratis.

D. Alfonso González agradece la pasión del Concejal de Cultura que suple la falta de presupuesto por ingenio y pide que la publicidad llegue con carácter previo, al menos la semana de antes; a lo que le contesta D. Ángel Sánchez que quiere hacer un roll up.

D. Alfonso González comenta que le gustaría conocer todas las actividades antes; a lo que le contesta el Concejal de Cultura que en la comisión de enero traerá el cartel, que le falta por concretar del 5 al 26 de enero, el resto ya lo tiene fijado, aunque también se puede ampliar.

A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó favorablemente, por unanimidad, el proyecto para conmemorar el centenario de la generación del 27 y su entorno; todo ello sin perjuicio de la realización de los trámites presupuestarios y contables que se efectuaran para ejecutar cada una de las actividades que le integran.

3º.- CONVENIO ENTRE LA CONSEJERÍA DE CULTURA, TURISMO Y DEPORTE DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN Y EL AYUNTAMIENTO DE ÁVILA PARA LA REALIZACIÓN DE LA PROGRAMACIÓN DE LA RED DE TEATROS DE



CASTILLA Y LEÓN, CORRESPONDIENTE AL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO 2025

Por la Presidencia fue dada cuenta de que se les ha remitido el convenio a suscribir con la Junta de Castilla y León de la programación teatral para el primer semestre del año 2025.

D^a. Juliana Jiménez apunta que se ha producido una subida considerable respecto al año pasado, preguntando la partida presupuestaria de la que sale; a lo que le contesta la Presidencia que de la partida de actividades culturales y deportivas teatro.

D^a. Juliana Jiménez pide la información de ingresos y gastos de la muestra; a lo que le contesta D^a. Sonsoles Prieto que se les traerá en enero.

D^a. Juliana Jiménez pregunta si ya se saben las fechas de las actuaciones del primer semestre; informándole la Presidencia.

D. Fernando Contreras pregunta si está aprobada la aplicación presupuestaria; a lo que le contesta la Presidencia afirmativamente, que tiene el visto bueno de la interventora.

A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó favorablemente, por unanimidad, la suscripción del Convenio entre la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte de la Junta de Castilla y León y el Ayuntamiento de Ávila para la realización de la programación de la red de teatros de Castilla y León, correspondiente al primer semestre del año 2025, por importe de 13.795,90 €, de los cuales el Ayuntamiento abonará 5.674,90 € y la Junta los 8.121 € restantes; todo ello sin perjuicio de la realización de los trámites presupuestarios y contables que se efectuaran para ejecutar cada una de las actividades que le integran.

4º.- SOLICITUD DISPARO MATERIAL PIROTÉCNICO CELEBRACIÓN UVAS Y ENTRADA AÑO NUEVO PLAZUELA DE LAS VACAS

D^a. Laura García comenta que entiende el informe de policía, pero también la propuesta del barrio ya que es un día especial, en el que hay ruido en general, por lo que se van a abstener.

A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó favorablemente, con los votos positivos de Por Ávila y PSOE y la abstención de PP y Vox, denegar el disparo de material pirotécnico para la celebración de las uvas y la entrada del



Año Nuevo, en la Plazuela de las Vacas, el día 31 de diciembre, a las 00,00 h., en razón a la prohibición del lanzamiento de artificios pirotécnicos en la ciudad de Ávila en el horario comprendido entre las 22,00 y las 8,00 h. de conformidad con el acuerdo de la Junta de Gobierno Local de 11/04/2024.

5°.- SOLICITUD DISPARO MATERIAL PIROTÉCNICO RECIBIMIENTO REYES MAGOS EN LA PLAZUELA DE LAS VACAS

A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó favorablemente, por unanimidad, autorizar el disparo de material pirotécnico en el recibimiento de los Reyes Magos, en la Plazuela de las Vacas, el día 3 de enero de 2025, a las 20,00 h.

6°.- ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA

1°.- CALENDARIO EXPOSICIONES

Por la Presidencia fue dada cuenta del calendario de exposiciones durante el mes de enero del corriente.

EPISCOPIO

EXPOSICIÓN DE FOTOGRAFÍA "LA CIUDAD VIVA" DE LA REAL SOCIEDAD FOTOGRÁFICA DE MADRID

DEL 16 AL 31 DE ENERO

MARTES A VIERNES DE 19,00 A 21,00 H.

SÁBADOS Y FESTIVOS DE 12,00 A 14,00 Y DE 19,00 A 21,00 H.

DOMINGOS DE 12,00 A 14,00 H.

LUNES CERRADO

2°.- CESIÓN DE ESPACIOS

Por la Presidencia fue dada cuenta de la cesión de espacios municipales desde la pasada comisión.

3°.- CONTESTACIONES PREGUNTAS JUNTA DE GOBIERNO LOCAL

Junta de Gobierno Local del 21 de noviembre de 2024

Por el portavoz del PP se plantea la siguiente cuestión:

- Rogamos se nos facilite el número de matriculados en las escuelas de artes y de música al día de la fecha; a lo que le contesta la Presidencia que en



la escuela de artes: 140 y en la Escuela de música: 427.

Junta de Gobierno Local del 28 de noviembre de 2024

Por el portavoz del PP se plantean las siguientes cuestiones:

- Para que el comienzo de los entrenamientos se produzcan en hora, es necesario que las diferentes instalaciones deportivas abran al menos 15 minutos antes, los jugadores deben cambiarse, desplazarse de vestuarios hasta el terreno de juego, etc. ¿actualmente este hecho se está cumpliendo en todas las instalaciones a primera hora? Esta pregunta se hace en base a la reclamación del Ávila Atlético en la instalación Sánchez Granados que indica que se abren las instalaciones a la misma hora que comienza el entrenamiento, 16,00 h.; a lo que le contesta la Presidencia que las instalaciones deportivas se abren a las 9,00 h. y a las 16,00 h. y los vestuarios 15 minutos antes de las 9,00 h. y de manera ininterrumpida hasta las 22,00 h.
- ¿Se puede indicar en qué punto se encuentra la constitución del Consejo Municipal de Deportes? a lo que le contestan que se continúa trabajando para su constitución.

Junta de Gobierno Local del 5 de diciembre de 2024

Por el portavoz del PP se plantean las siguientes cuestiones:

- Rogamos que los lugares reservados para la discapacidad motora en los actos organizados por el Ayuntamiento se respeten y señalicen correctamente. En el espectáculo el Árbol de los Deseos, los integrantes de ADEMA no pudieron hacer uso del espacio porque estaba ocupado; respondiéndole que se toma nota y se traslada para que no vuelva a suceder.
- ¿Cuál es el motivo por el cual habiendo comenzado el programa de actividades navideñas aún a día de hoy no se ha impreso y se mandó en pdf dos días después de que comenzasen las actividades? a lo que le contesta que me consta que se encuentra impreso e incluso buzoneado. El tiempo requerido para su maquetación e impresión ha sido el mínimo posible desde su aprobación en Junta de Gobierno



Local el pasado 21 de noviembre.

Junta de Gobierno Local del 12 de diciembre de 2024

Por el portavoz de Vox se plantea la siguiente cuestión:

- Ante las continuas quejas de los usuarios, rogamos se proceda a subir la temperatura del agua de la piscina municipal de la ciudad deportiva, así como a subir la temperatura ambiente de la misma; respondiéndole que como se les ha dicho, e informado por el técnico responsable del servicio de deportes, la temperatura de los distintos vasos de la piscina cubierta se encuentra dentro de los rangos establecidos en la normativa vigente. Y así lo demuestran los registros que se realizan.

7º.- RUEGOS Y PREGUNTAS

Por la Presidencia se da la palabra a la representante de Vox, D^a. Laura García, quien plantea las siguientes cuestiones:

- Comenta que la altura del escenario en el espectáculo "La bella y la bestia" no permitió que muchos niños lo pudieran ver; pidiendo que se ponga un escenario más alto y se retiren las sombrillas, mesas y sillas de las terrazas; propuesta a la que se adhiere D. Alfonso González.
- Ruega que se repare el escenario del patio del Episcopio porque tiene socavones; a lo que le contesta la Presidencia que con el presupuesto nuevo espera poder arreglarlo; hay que ver con obras el material para que sea seguro y duradero, ya que al aire libre se estropea.
- Comenta que ha habido una queja porque una obra de teatro comenzó dos horas antes de lo previsto.
D^a. Juliana Jiménez afirma que la obra del Teatro Santo Tomás fue a las 18,00 h.; contestándole la Presidencia que esa obra no es nuestra, sino del Teatro Santo Tomás.

En estos momentos se ausenta D. Fernando Contreras.

Por la Presidencia se da la palabra a la portavoz del PSOE, D^a. Juliana Jiménez, quien plantea las siguientes cuestiones:



- Pregunta por el contrato del profesor de lenguaje musical y clarinete, cómo se hace; a lo que le contesta la Presidencia que en cuanto al lenguaje musical fue por subvención y estará al incorporarse y el de clarinete hay que cubrir la baja por accidente. Se hace a través del programa mayel de la Junta de Castilla y León; el ECYL manda candidatos, el Ayuntamiento reúne el tribunal, se hace examen y se comprueba la documentación.
- Traslada la queja por la situación de las gradas de la pista de atletismo; a lo que le contesta el Concejal de Deportes que está muy deteriorada, arreglarla completa va a ser imposible porque el presupuesto es muy alto. D^a. Juliana Jiménez pregunta si no se podría lograr una subvención; a lo que le contesta D. Carlos López que casi seguro que no.
- Informa que hay descontento con el monitor del Manuel Sánchez Granado; a lo que le contesta el Concejal de Deportes que es de servicios sociales.
- Pregunta por la renuncia de la zona norte a la subvención; a lo que le contesta D. Carlos López que porque no la podían justificar.
- Pregunta por el estado de la puerta el CEIP "Claudio Sánchez Albornoz"; contestándole la Presidencia que se traslado a obras.

D^a. M^a José Martín pregunta por las deficiencias del CEIP de la Feria; a lo que le contesta la Presidencia que preguntada obras le dijeron que no había problema, será que ya se arregló.
- Pregunta por el plan Proa+; a lo que le contesta D. Carlos López y D^a. M^a José Martín que es un plan de inserción de la Junta y que pregunte en la Comisión de Servicios Sociales.
- Se interesa por saber que hay que hacer para programar una obra de teatro porque se han puesto en contacto con ella la compañía de teatro "Yeses"; a lo que le contesta la Presidencia que las propuestas se reciben en cultura y se estudian; contestando D. Ángel Sánchez que hemos hablado con ellos.



- Informa que en la cárcel de Brieva las internas han hecho una obra de teatro, que sería a coste cero; a lo que le contesta el Concejal de Cultura que a lo mejor se podía meter en teatro aficionado.
- En cuanto a la feria de Navidad considera que aunque la estética ha mejorado respecto al año pasado, pide que se mejore más porque somos una Ciudad Patrimonio de la Humanidad y reitera que no es a coste cero; pide que les digan cuánto nos cuesta la luz y el agua; no le parecen bien los carteles publicitarios por los que cobran y muestra su rechazo a la pista de hielo allí por el peso y porque se echa mucha sal, deteriorándose el pavimento.

Por la Presidencia se da la palabra al representante del PP, D. Alfonso González, plantea las siguientes cuestiones:

- Ruega que se cumpla con la accesibilidad y visibilidad para que todas las personas puedan disfrutar de todos los actos y que se solicite e ilumine al intérprete del lenguaje de sordos.
- Pide que se instalen sanitarios en la Plaza de Santa Teresa porque se quejan los bares.
- Pregunta por el estado del pliego de los recintos feriales; a lo que le contesta la Presidencia que se licitará a primeros de año, incorporando la feria de Navidad y que se adelantará la información a los portavoces.
- Comenta que en el último Consejo de Peñas se les dijo que se les convocaría a principios de diciembre; pregunta si se les va a convocar; a lo que le contesta la Presidencia que en la comisión de enero se fijarán los criterios.
- Considera que el Consejo de Fiestas está obsoleto porque no se adecua a la realidad actual, falta renovación; rogando que se estudie y adecue para actuar de manera eficiente; a lo que le contesta la Presidencia que en la comisión de enero se llevará el reglamento para ver su composición y modificarlo.
- Solicita más rigor en el cumplimiento del pliego de la feria de Navidad en el que ponía que los



dependientes de las casetas deberían llevar indumentaria acorde con dicha festividad.

- Pregunta si se le ha dado gratis el uso del Polideportivo Municipal de San Antonio al club que lo ha usado hace dos días; a lo que le contesta el Concejal de Deportes que lo pregunta.

Por la Presidencia se da la palabra a la representante del PP, D^a. M^a José Martín, quien plantea la siguiente cuestión:

- Comenta que el patio del Episcopio es un sitio muy pequeño para el concierto de tuba del Conservatorio, solicitando que se les trate mejor; a lo que le contesta el Concejal de Cultura que se les ofreció el Auditorio Municipal de San Francisco, pero no le quisieron.

Y no habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión por la Presidencia, en la fecha que consta en el encabezamiento, siendo las trece horas y nueve minutos del día al principio indicado, de todo lo cual, yo, el secretario acctal., doy fe.

V^o. B^o.
LA PRESIDENTA

Ávila, 18 de diciembre 2024
El Secretario Acctal.